



FRENTE POLÍTICOS

1. 2023, ¿año del cambio? Hablemos de líderes de partidos. Algunos comienzan el año al frente de sus Institutos políticos, pero podrían no acabarlo. **Alejandro Moreno**, del PRI, es uno de ellos. En 2022 perdió parte de su capital político interno, pero logró los consensos para continuar hasta 2024 la labor que inició en 2019, por cierto, decisión que un sector de su partido impugnará. **Marko Cortés**, del PAN, nadó de a muertito en 2022, y el declive e inmovilidad del blanquiazul, ya prendió las alarmas. En el PRD, **Jesús Zambrano** navega sin aparentes conflictos, apegándose al guion que vaya escribiendo una alianza que no está clara. **Dante Delgado**, con MC, va solo y ganando terreno. ¿Usted quién cree que dejará el cargo este año?

2. El año del regreso. Existen dos territorios que hasta el momento sólo ha gobernado un sólo partido: el PRI. En 2023, la historia podría cambiar y la alternancia llegaría a Coahuila y al Estado de México. Los dos bastiones priistas renovarían su gubernatura, y, como cereza del pastel, en el Edomex es casi un hecho que será gobernado por una mujer, por primera vez. La competencia entre **Delfina Gómez** y **Alejandra del Moral** está tan cerrada como en Coahuila, donde se avizora una competencia feroz entre la alianza Va por México y Morena. Lo más importante, quizá, sea la tendencia. Porque 2023 servirá como un termómetro muy preciso para saber cómo viene la elección de 2024. ¿No se va el PRI? ¡Agárrense! Y salgan a votar...

3. Hasta la vista, ministro de cabecera. **Arturo Zaldívar**, quien ayer dejó de ser el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, aseguró que, durante su gestión, el Poder Judicial fue transformado. "Concluimos una administración que transformó el PJJ con hechos y resultados medibles, lo que fue reconocido nacional e internacionalmente con diversos

premios en los diferentes ejes de nuestras políticas públicas. Hasta el último minuto de mi encargo y a donde sea que me lleve la vida, seguiré trabajando por un México más justo e igualitario. Ese México es quizás inalcanzable, pero para eso sirve la utopía: para caminar", escribió **Zaldívar** en Twitter. Ah, esa satisfacción por el deber cumplido.

4. La medida, esa virtud. El senador **Ricardo Monreal**, quien aspira a la candidatura de Morena para la Presidencia en 2024, advirtió que la campaña política anticipada para suceder al presidente **Andrés Manuel López Obrador**, previo al 2024, generará seguramente desencuentros y polarización en el país. El presidente de la Jucopo publicó un mensaje en video en sus redes sociales, con el que desea feliz año nuevo a sus seguidores. Este año que inicia, expresó el exgobernador de Zacatecas, será un año de retos, pero también de realizaciones. México se enfrentará a un panorama inédito. Que la división no sea la protagonista de las próximas campañas políticas. Cabeza fría, pasión controlada, y que gane el mejor.

5. Apuntalados. Hay entidades que no se detienen en cuanto a desarrollo. Una de ellas es Querétaro. Durante 2022, logró superar sus expectativas en materia de derrama económica y ocupación hotelera. Incluso ganar terreno en comparación con 2019, año prepandemia, por lo que seguirá con algunos de sus programas y estrategias más exitosas de este año. En 2023 impulsarán proyectos de turismo que buscan crecer en temas de cultura a través de un plan con la Unesco, así como otros sectores menos recurrentes, pero, importantes, como lo es el turismo médico y el turismo deportivo. **Mauricio Kuri**, gobernador, continúa con la tradición de los gobiernos que sí rinden frutos a la población y no se escudan en pretextos. ¡Bien!